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今日章丘

主打

小小区区广广告告费费成成物物业业““私私房房钱钱””？？
近八成居民不知道收益去向

“小区内广告这么多，究竟这些广告费去哪了？作为业主
我们应该知道。”近期，本报接到读者李女士来电，反映她所
居住的小区内各种户内外的广告收益，作为小区业主根本不
知情。记者在调查中发现，小区清楚了解户内外广告收益情
况的业主微乎其微。

文/片 本报见习记者 赵克

部分住宅小区

商业广告很多

记者近期走访了章丘齐鲁
涧桥、福泰新都城等大型的住宅
小区，发现各个小区内的显著及
空闲位置都有不少的广告位。以
齐鲁涧桥为例，位于鲁宏大道西
口的公共广场上就有某企业的
宣传广告。另外在小区门口的公
告栏以及部分楼道都有不少的
商业广告。

居住在这里的王女士对记
者说，平时工作很忙，周末也忙
着出去玩，没有太多时间和闲心
来关注小区里的事情。“只要广
告‘无伤大雅’，我们也就睁一只
眼闭一只眼，不过有些创意广告
也蛮有意思的。”王女士说，她住
的是多层，没有电梯，如果在电
梯内看一些有趣的广告，也是一
种打发时间的方式。

“我们要把广告撤下来，又
有别的商家来做广告了，马上就
要换新的了。”在福泰新都城小
区的电梯里，正在更换广告牌的
一位工作人员表示。记者注意
到，高层住宅小区除了电梯内的
三面墙有镜框广告牌之外，不少
公共区域的墙面、户外灯箱等也
挂满了各种广告。据记者了解，

这类广告的内容涉及数码、通
信、培训、理财等。据业内人士介
绍，这样的广告被称为分众广
告，主要针对写字楼、新建封闭
小区以及高档社区。

随着章丘各大小区的逐渐
建成，在小区内做分众广告的也
多了起来。“除了电梯内的，有些
广告公司还承担了露天和户外
的广告。”这位业内人士表示。

多数业主不知

广告收益去向

记者随机在章丘几处大型
小区询问了多位业主，对于电梯
内的楼宇广告收益等问题，多数
业主表示不是很清楚，有些业主
也表示对此无所谓。“说实话，我们
这种年轻的上班族，就算是有疑
问，也不会太关注这种楼宇广告的
收益，毕竟工作忙。”而另一位业主
也表示虽然不清楚，但找物业也挺
麻烦的，所以就没有关注。

“我们小区有些外来的车进
小区是需要收钱的，停车费去哪
了我们也不知道。”另一位业主
对收益问题产生了疑问。记者在
调查中发现，在几处大型的住宅
小区，广告是什么时候进来的，
谁同意进来的，怎么进来的，商
业广告的收入多少，以及资金具
体流向，八成的业主表示自己一
点都不清楚。并且都表示，根本

不清楚电梯广告收益给了谁。

对此大多物业

不想正面回答

对于小区户内外广告的具
体收益问题，记者咨询了章丘多
家小区的物业，部分物业公司对
此问题并不想正面回答，大多回
应不清楚或不了解。有的物业公
司则表示，这是物业与业委会的
协议，无法对外公布。

“别看收费不高，长年累月
下来收入也不少呢。”济南一家
物业公司的负责人对记者说。据
介绍，外来小区停车费、再加上
地下停车场广告、户外灯箱广
告、小区广场展览、宣传栏广告

等收入。以电梯广告为例，一般
情况下，电梯广告都是由广告公
司承包经营，需要与物业公司协
商。“小区内广告的价格一般与
广告内容、位置和时间长短有着
密切关系。”这位负责人介绍，一
般小区内一部电梯的广告收入
可达到百余元。

记者咨询了章丘几家物业
公司等了解到，目前小区的物业
费收入有电梯保养、电梯电费、
人员工资等很多开支，根本不能
维持公司日常运转，只能拿一些
广告费填补不足，而这个钱一定
会通过业主委员会向业主公开。
但记者走访以上小区的业主均
表示，并没有收到物业公司公开
相关的收益。

律师>>

小区广告收益

业主有知情权

省政协委员、山东法策律师事
务所主任张法水表示，《物业管理
条例》明确规定，这部分归全体业
主共同所有和支配，物业管理公司
在物业管理合同没有约定的前提
下无权擅自挪用；而且利用小区公
共区域进行经营，必须征得业主同
意。《物业管理条例》规定，利用物
业共用部位、共用设施设备进行经
营的，应当在征得相关业主、业主
大会等同意后，所得收益应当主要
作为补充专项维修资金，也可以按
照业主大会的决定使用。

小区里的户外户内广告。
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